

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

#### **DATE DE SORTIE :**

30 mai 2024

## La Fondation Zakoura célèbre plus d'un quart de siècle d'impact positif par l'éducation

La Fondation Zakoura marque cette année son 27ème anniversaire, célébrant plus d'un quart de siècle d'engagement envers l'éducation et le développement humain au Maroc. Depuis 1997, la Fondation s'est consacrée à promouvoir l'accès à l'éducation pour tous, impactant directement plus de 1 300 000 bénéficiaires répartis dans tout le Royaume.

Durant ce quart de siècle, la Fondation Zakoura a su œuvrer pour une éducation inclusive et de qualité pour tous. Guidée par une vision ambitieuse et un engagement résolu, elle a bâti son succès sur trois axes stratégiques : l'éducation, l'entreprenariat social & l'employabilité, ainsi que l'empowerment, consciente de leur rôle primordial dans la réduction de la fracture éducative du pays. Ainsi, la Fondation a pu innover constamment dans ses approches et déployer des programmes intégrés dédiés aux communautés des douars afin de désenclaver les populations en zones rurales.

La fondation articule sa mission autour de 4 piliers clés, les 4 E de la Fondation.

- Education : Offrir une éducation de qualité en zone rural dès 4 ans.
- Entreprenariat social et Employabilité : Accompagner l'amorçage de l'entreprenariat social et féminin dans les zones rurales ; Développer l'employabilité des jeunes visant l'intégration dans le système formel.
- Empowerment : Renforcer les capacités et les compétences de nos écosystèmes
- Etudes: Mener des recherches approfondies et innovantes pour orienter nos interventions et optimiser nos impacts.

Véritable tête de réseau de la société civile au Maroc, la Fondation Zakoura joue un rôle crucial dans la coordination des efforts et la mise en place de synergies entre les acteurs institutionnels, nationaux, internationaux et la société civile et se donne pour ambition de structurer et de professionnaliser le tiers-secteur dans le domaine de l'éducation.

### **DOSSIER DE PRESSE**

Animée par cette motivation de contribuer à un Maroc meilleur, la Fondation souligne l'importance de la capitalisation des expériences réussies et a mis à l'honneur deux bénéficiaires aux parcours exceptionnels ce jeudi 30 mai :

- Khadija El Kamouny, ancienne élève d'une école d'ENF de la région de Doukkala, nommée en 2019 par le roi Mohammed VI comme l'un des 35 membres de la Commission spéciale du modèle de développement et aujourd'hui professeur à l'Université Mohammed VI.
- Abdellatif Eddarraz, ancien élève d'une école d'ENF de la région de Fès-Meknes et aujourd'hui conservateur judiciare au Conseil Superieur du Pouvoir Justiciaire.

En célébrant plus d'un quart de siècle d'impact positif, la Fondation se tourne vers l'avenir avec une détermination renouvelée. Lors de la conférence de presse, la Fondation Zakoura a également signé trois conventions importantes pour renforcer ses objectifs stratégiques :

- Avec le Ministère de la Solidarité, de l'Insertion Sociale et de la Famille.
- Avec l'Agence Nationale de Lutte Contre l'Analphabétisme.
- Avec la Fondation Sanady

« Plus de 167 000 enfants ont déjà été préscolarisés et plus de 10 000 jeunes ont bénéficié de programmes d'employabilité et d'auto-entreprenariat : ensemble, contribuons à l'édification d'un Maroc où l'éducation et l'inclusion sont des piliers fondamentaux d'une société plus prospère. » conclut Mohammed Fikrat, Président de la Fondation Zakoura.

-fin-

#### A PROPOS DE LA FONDATION ZAKOURA

Association marocaine reconnue d'utilité publique, la Fondation Zakoura œuvre depuis 27 ans en faveur du développement humain par le biais de l'éducation des enfants, la formation des jeunes et l'autonomisation des femmes. La Fondation dispose d'une expérience confirmée déploiement dans de programmes socio-éducatifs en zone rurale. Depuis sa création ses actions ont bénéficié à plus de 1 300 000 enfants, jeunes et femmes, et pour accompagner cette dynamique des milliers de ressources ont été formées.



#### CONTACT PRESSE





fondationzakoura.org

## **DOSSIER DE PRESSE**

#### LA FONDATION EN CHIFFRES

Depuis 1997, nos programmes ont bénéficié à 1 377 156 enfants, jeunes et femmes à travers le Maroc



#### 1 030 675

Enfants bénéficiaires du programme d'éducation à l'environnement Mama Tabiaa



#### 78 937

Adultes alphabétisés



#### 167 819

Enfants préscolarisés au sein de 3 727 écoles



#### 22 167

Enfants scolarisés au sein de 420 écoles d'Education Non Formelle



#### 14 661

Femmes sensibilisées aux notions de base en hygiène et santé



#### 10 247

Jeunes bénéficiaires des programmes d'employabilité et d'autoentreprenariat



#### **32 762**

Elèves bénéficiaires de remédiation scolaire



#### 7 640

Femmes bénéficiaires du programme d'éducation parentale



#### 4 104

Bénéficiaires d'alphabétisation fonctionnelle



#### 1 669

Enfants et jeunes bénéficiaires de bourses



#### 31

Jeunes bénéficiaires du Collège Rural Numérique de Proximité



#### 4 050

Enfants bénéficiaires du projet Ajyal Salima



#### 1 547

Femmes bénéficiaires des projets de soutien à la santé de la femme, de l'enfant et à l'entreprenariat



#### 847

Associations bénéficiaires de formation en renforcement de capacités et empowerment

## **DOSSIER DE PRESSE**

## **PHOTOTHÈQUE**



Moulay Ismaïl Alaoui, ministre de l'Education Nationale, en présence de Noureddine Ayouch, président fondateur, lors d'une visite officielle d'une classe d'Education Non Formelle en 1998.



Mohammed Fikrat, président actuel de la Fondation, accompagné de l'équipe de Casablanca





Bénéficiaires des programmes

